

LA MILICIA NACIONAL.

Si los principios al parecer importantes no exigieran la organizacion de la Milicia nacional, bastaria fijar la atencion en el estado del pais para convencernos de su utilidad e importancia. Trabajados por dos grandes guerras civiles, la una en la peninsula, en América la otra, apenas si nuestros ejércitos pueden cubrir las necesidades de la campaña. ¿Cómo se pretende que presenten el servicio de guarnicion en las grandes ciudades a la manera que en situaciones normales lo prestaban? ¿No ve el Gobierno lo que ocurre? Precisa reforzar el ejército de Cuba, y en vez de hacerlo con los doce ó catorce mil hombres que pide el capitán general de la isla, se hará con tres mil soldados. Precisa, no reforzar, duplicar nuestro ejército del Norte, si es que las operaciones militares han de producir en breve espacio de tiempo resultados ventajosos. Pero ¿cómo se ha de realizar este milagro, si el Gobierno no puede distraer las fuerzas ocupadas en la guarda y custodia de las capitales de provincia?

¿Por qué no acuden al teatro de la guerra las tropas de que consta la guarnicion de Madrid? ¿Por qué no se dispone que vayan á engrosar el ejército del Norte las guarniciones de Sevilla, Málaga, Córdoba, Granada y la de tantas otras ciudades en que la Milicia nacional podría encargarse de conservar el orden? ¿Por qué no se organiza en grande escala la Milicia nacional en los territorios invadidos por la faccion? ¿Tan malos son los recuerdos que acerca de la Milicia nacional dejara la anterior guerra civil? ¿Tan escasos han sido los servicios prestados en la guerra actual por los Voluntarios de Tolosa, de Teruel, de Puigcerdá y de tantos y tantos pueblos como han opuesto á la faccion infranqueable barrera? ¿Acaso la movilizacion de algunos batallones de milicianos no seria altamente beneficiosa á la tranquilidad de muchas comarcas que no pueden siempre ser protegidas por las columnas, cuyas operaciones tienen un fin de conjunto, si importante, ageno frecuentemente á este pensamiento, y á la necesidad de ocurrir á las continuas algarradas de las partidas carlistas?

Pero no es solo en el sentido expuesto como debemos apreciar las ventajas de la institucion de la Milicia nacional. Si de una parte rompería el no justificado lazo que hoy retiene á distancia del campo de la guerra una faccion no pequeña de los ejércitos de la República, alejamiento que, á no dudarlo, se traduce en perjuicio de las operaciones militares, de otra, despertaria el entusiasmo de la España liberal y revolucionaria como apagado y comprimido á la vista de este funesto empeño de prescindir de la nacion en obra que á la nacion tanto interesa. Quejense á cada momento los periódicos ministeriales de la indi-

ferencia del pais y consagran sus esfuerzos á levantar el espíritu público. Debieran, en nuestro concepto, comenzar por reconocer que algo hay en nuestras instituciones, en nuestro organismo político, en nuestro actual modo de ser, que si enjendra la desconfianza en los unos no borra la prevencion en los otros, verdadera causa de la impotencia de los Gobiernos y única explicacion posible de la indiferencia de la opinion.

Verdad es que el fraccionamiento de los partidos liberales y la falta de una especie de terreno neutral de todos respetado, contribuye poderosamente á esterilizar los mas sanos propósitos y los mas grandes sacrificios. Pero aun en este punto, pareceos que el mal no es tan grave, ni tan difícil el remedio, ni ciertamente extraño á la afirmacion que sirve de base á nuestra organizacion y á las instituciones vigentes. Se ha preferido la torcida política de la ambigüedad, y se ha sacrificado la verdadera fuerza al aparatoso brillo de las caducas y desprestigiadas fracciones monárquicas. No acusamos á nadie. ¿Quién en las grandes tribulaciones no ha vuelto jamás la vista á los ídolos de lo pasado! Pero todo lo que nos acercaba á la monarquía nos separaba de la República; todo lo que nos separaba de la República era como un nuevo valladar fabricado entre el Gobierno y la nacion. El ensayo puede hoy apreciarse por sus frutos. Los ídolos cayeron sin dejar tras de sí una victoria.

¿No es tiempo ya de que una política francamente republicana cierre el tristísimo periodo de nuestras divisiones intestinas? ¿Qué hubiera sido de la monarquía constitucional si la España de 1833 y 1834 no hubiese visto en ella la representacion de sus libertades y la garantia de sus derechos? Las vacilaciones nos perturbaban, las desconfianzas nos van lentamente reduciendo á la impotencia. El pais languidece en la oscura vida de una sociedad sin soberanía; y las nuevas instituciones agonizan en la torpeza de su fatal aislamiento. Concluya de una vez tan dolorosa experiencia. Que el Gobierno intime con la nacion, que la nacion se sienta vivir en el Gobierno, y que el armamento de la Milicia nacional sellé el gran pacto de gobernados y gobernantes en la República española.

(La Discusion).

Noticias Nacionales.

Madrid 12 de Setiembre.

De La Discusion:

Leemos en «El Imparcial»:

«Dice «La Epoca»:

«Bien á pesar suyo, saben nuestros lectores que ayer se quedó España entera sin recibir el correo de Europa, y además Portugal, que no tiene la culpa de nuestra singular administracion. Como el tren

de Santander llegó, y como sabíamos que el mar estaba bonauible, nos devanábamos los sesos para averiguar la causa de que el correo extranjero no llegara, y grande ha sido nuestra sorpresa al saber que el vapor no llegó oportunamente á Socoa porque de orden superior, por un telégrama de no sabemos que autoridad, se le hizo detener en Santander para conducir á Francia á dos personajes.

Elevados personajes debian ser, muy alta su jerarquia y muy importante su mision cuando no se ha titubeado en dejar á España carecer, durante veinticuatro horas, de las cartas mercantiles y particulares y de los periódicos. ¿No podrian decirnos los ministeriales quienes eran esos encumbrados personajes que así disponen del público en provecho propio?»

Los elevados personajes á que se refiere el colega eran los señores Mansi y Navascués, que han marchado á Berna.

Sobre el mismo asunto vuelve á decir anoche «La Epoca»:

«Mentira parece, y sin embargo es la pura verdad, que España y Portugal se quedaron hace dos dias sin recibir el correo extranjero porque el director general de comunicaciones, Sr. Mansi, dispuso por sí y ante sí que el vapor «Volador» se detuviera en Santander, y no estuviera, por lo tanto, en Socoa á tiempo para traer el correo: sin duda al Sr. Mansi le habian enterado de que el referido vapor era un poco más cómodo que el otro de la carrera y no titubeó en cansar al público todo el gran perjuicio de dejarle sin correspondencia en gracia de que S. S. I. hiciera el viaje con algo más de descanso. Cuando estas cosas suceden y se toleran no hay más que encojerse de hombros.

¿Querrán explicarnos los periódicos ministeriales en que consiste el misterio de que al través de tantas fundadas quejas y ninguna desmentida, el Sr. Mansi pueda desafiar impávido la opinion y tomarse estas libertades que aun en verdaderos personajes parecerian exorbitantes?»

En los periódicos de Cataluña llegados ayer encontramos las siguientes noticias respecto al movimiento de las facciones:

«Segun noticias particulares, pero completamente fidedignas, don Alfonso y doña Blanca han repasado el Ebro, penetrando en Cataluña por la provincia de Lérida al frente de unos 1.600 hombres. El brigadier Salamanca, que opera en la provincia de Tarragona, estaba á la mira de los movimientos y marchas de esta faccion.

Una carta de Granollers dice lo siguiente:

«En Camprodon tienen los carlistas más de trescientos heridos procedentes casi todos de Puigcerdá, y unos pocos que llevaron allí

cuando las tropas ocuparon á Olot en julio.

Castells estaba anteayer mañana en Vich, acompañado de unos ciento sesenta hombres. Es positivo que tiene el nombramiento de comandante general de Cataluña en reemplazo de Tristany. Al marchar de Vich llevóse dos carros cargados de barriles de petróleo.

El francés que fabrica los cohetes incendiarios para los carlistas ha establecido su taller en el antiguo monasterio de Ripoll; por persona que ha visto la fabricacion de estas infames armas de guerra, puedo decir que se componen del correspondiente palo conductor y unido á él un tubo construido con tierra cocida lleno de petróleo y dinamita.

Asegura el constructor que con estos cohetes incendiará cualquiera poblacion, ya que ahora los presentará construidos con todos los requisitos necesarios para alcanzar el destructor efecto que se propone.

Son las nueve. Acaba de llegar el coche de Ribas y trae las noticias siguientes:

Desesperados los carlistas de no poder detener la marcha á las columnas, se reunieron todos en Castellar de Nuch el viernes dia 4 y procedieron á fortificarse, lo que hicieron de una manera formidable, ayudándoles mucho la topografía del terreno. En este estado las cosas, emprendió nuestro ejército la marcha en la madrugada del dia siguiente, saliendo de la Poble de Lillet, donde había pernoctado, y al llegar frente á una gran casa de campo que hay ántes de llegar á Castellar, llamada casa *Mayans*, rompióse el fuego, que fué aumentado por instantes, generalizándose y convirtiéndose en una importante batalla. Desalojados los carlistas de la casa citada, se hicieron fuertes en sus imponentes defensas de Castellar de Nuch, donde hicieron una desesperada resistencia. Viendo el general en jefe que habia de causarle muchas bajas la toma de aquel pueblo, y siéndole por otra parte preciso tomarlo, puesto que es la llave del Plá de Nellas, (nella) camino de Cerdaña, mandó poner toda la artilleria en bateria y rompióse contra el pueblo citado un terrible fuego de cañon que durante tres horas sin interrupcion dió por resultado la casi total ruina del mismo y el mas completo destrozo de las facciones, que escaparon desfavoridas dejando innumerables bajas. El batallon de Olot perdió su jefe, Socas de Calella, y quedó en cuadro.

De Vidrà se sabe que han ofrecido á Savalls no mande allí mas heridos, pues ya no caben en el pueblo.

Lo mismo pasa en Ripoll, Ribas, Campdevanol, etc., etc. Susúrrase que entre Savalls y Huguet han estallado tan serias disensiones, que este último ha licenciado á su gente.»

Una noticia de sumo interés cor-

ria ayer muy válida y que nosotros oímos á los mismos que lo propalaban y de la que se decian testigos presenciales, moviéndonos estas consideraciones á publicarla sin aceptar la responsabilidad.

Decíase que anteayer habia llegado á Vich Huguet con toda su partida; y que despues de haber conferenciado aquel jefe con varias «autoridades» de su partido, reunió á los suyos, á los que dijo estas precisas palabras:—Que habia resuelto retirarse, porque él era sobrado decente para continuar por más tiempo al lado del bandolero Savalls; que les dejaba libres del compromiso que habian contraído, y que obrasen como mejor les pareciera; disolviéndose en efecto y en el mismo acto la partida.

Cuéntase que estas divisiones, que ya son antiguas entre Huguet y Savalls, han tomado mayores proporciones por la cobardía de Savalls ante Puigcerdá, pues nunca llegó á colocarse ni á tiro de cañon, y por haber abandonado el combate, huyendo despavorido y dejando por tanto á los que se batian sin direccion tan pronto vió la decision y arrojó de nuestras tropas en asaltar las formidables posiciones de Creus y Castellar de Nuch.

Van confirmandose las disensiones que dijimos reinan entre los carlistas á consecuencia de la derrota que sufrieron en Castellar de Nuch. Savalls estaba ayer en Olot con algunos pocos que le habian seguido.

El grueso de las facciones estaba en Vich, donde se hallaban reunidos unos 4.000 hombres con los cabecillas Vila del Prat, Vila de Viladrau (uno de estos herido,) Miret, Clemens, Galcerrán y Moore. Faltaban Huguet y su gente, confirmandose la noticia que ayer adelantamos acerca de haberse separado de las filas y licenciado á su gente, pues entre los dispersos allí reunidos no habia un solo individuo de la partida disuelta.

Los carlistas decian que querian venir al llano de Barcelona á cobrar contribuciones, pues están sin un cuarto. Las bombas eran ayer trasladadas desde Ripoll á Montesquiu. Los ojateros de Ripoll huyen temerosos de la presencia de las columnas.

Los carlistas han impuesto pena de la vida á las personas que se atrevan á hablar de las acciones de Castellar de Nuch, y Guardiola.

Savalls no quiere oír hablar de su derrota y jura y perjura que incendiará á Puigcerdá, y que no ha de quedar piedra sobre piedra en aquella heroica villa, escollo eterno de los carlistas. Para cumplir su palabra fia en la promesa que le han hecho algunos franceses que van con él y que le aseguran que con las bombas de incendios de Vich tienen medio de rociar de petróleo y dejarla arrasada en ménos de 24 horas, pero nos parece que esto se ha de quedar en proyecto.

En los periódicos de Tarragona y Reus hallamos lo siguiente:

En las inmediaciones de la Selva fué preso un marinero de la fragata «Numancia» mientras estuvo sublevada en Cartajena que desde Orán se había trasladado a Francia, entrando luego en España. Era de Alcover y se dirigía al pueblo de su naturaleza.

Tristany, por medio de un nuevo bando ha prohibido la circulación de carros y diligencias por casi todas las carreteras de las provincias de Lérida y Barcelona, bajo pena de la vida a los conductores y pasajeros.

Las facciones de D. Alfonso y doña Blanca, acantonadas en Cherta y Benicarló, tienen embargadas en Amposta ocho grandes embarcaciones dispuestas para que puedan servir de puente caso que pasen el Ebro.

En un pueblo de los que han visitado últimamente los llamados infantes, se redujo a prisión por orden de estos a un infeliz enfermo. Imploraron por él algunas señoras, y D. Alfonso iba a acceder a las súplicas que se le hacían, pero entonces doña Blanca, esa hiena vestida de mujer, dijo: «Me opongo a que perdone, Alfonso, porque con estos bribones, no hay que tener consideración y harta tienes no fusilándoles.»

Los carlistas han publicado en «El Estandarte» la orden desterando a los liberales y declarando de D. Carlos el usufruto de sus bienes, que quedan por ellos embargados.

Mahon 18 Setiembre 1874.

Procedente de Barcelona en 20 horas de navegación entró en la tarde de ayer en nuestro puerto la fragata de guerra de los Estados-Unidos *Congress* al mando del capitán de navío Mr. English Earl, la que, como el martes dijimos, era estos días esperada.

La función que dió anoche la Sociedad Filarmónica en nuestro coliseo, á beneficio de la orquesta de la misma sociedad, fué regularmente concurrida, mereciendo como siempre singulares muestras de aprobación la mayor parte de las piezas que se ejecutaron y particularmente la fantasía sobre «La fille du Régiment», en el violín y piano por los Sres. Juanico y Taltavull.

La citada sociedad dará el domingo y jueves próximos, los dos conciertos correspondientes á los meses de julio y agosto.

Mañana por la tarde, con autorización del Sr. Contraalmirante de los Estados-Unidos, Mr. Case, vendrán á tierra quinientos tripulantes de los buques de aquella nación surtos en nuestro puerto.

Probablemente el domingo por la tarde la banda de la fragata norte-americana *Franklin*, tocará

en el paseo de la Esplanada. Celebraremos que así se efectúe.

A la hora de entrar en prensa el presente número, no había sido aun anunciado por el telégrafo el vapor correo «Menorca».

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.
Sto. Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia confesor.

Santo de mañana.
San Juan Bautista mártir.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 5 h. 44 m.—Pónese á las 6 h. 3 m.

LUNA.—Sale á las 2 h. 8 m. r.—Pónese á las 10 h. 40 m. n.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 17. De Barcelona fragata de guerra de los Estados-Unidos *Congress*, comandante el capitán de navío Mr. English Earl con 16 cañones, 3000 ts., 2000 caballos de fuerza y 339 plazas.

MISION EVANGÉLICA EN LAS ISLAS BALEARES. Gracia, 73.—Mahon. Cultos.

Tendrán lugar todos los jueves de nueve á diez de la noche y los domingos de once á doce de la mañana y de nueve á diez de la noche.

La escuela dominical de cuatro á cinco de la tarde.

Sección de Comunicados.

La empresa de la próxima temporada de ópera ha tenido noticia hoy con gran sentimiento, que algunos socios suscritores á dicha temporada rehusaban á satisfacer el importe adelantado de la suscripción, alegando para ello haberse corrido rumores sobre si dicha empresa quebraría ántes de cumplir con el primer abono. En vista de ello los abajo firmados que son los que componen la referida empresa, se ven en el caso de hacer público que muy lejos de acompañarles la idea de algunos propagandistas de mala fé, se comprometen á cumplir religiosamente con los compromisos que tienen contraídos, y no dudan que los señores suscritores dejarán de poner crédito á tan falsas y alarmantes noticias. Además en caso de una desgracia imprevista, se devolverá á los señores socios la cantidad que por derecho les correspondía.

Nos resta poner en conocimiento del público en general que la empresa tiene ya adelantada la cantidad de docientos cincuenta duros para el pago de la quincena de los artistas y viaje de la Tiple, y que no pudiendo en manera alguna demorar dicho adelanto se ha hecho antes de recaudar suscripción ninguna.

Creemos que lo que hemos espuesto, será suficiente para desvanecer las dudas que se hubiesen podido sugerir acerca nuestras buenas intenciones, y que de hoy mas se despreciarán cuantas maquinaciones conduzcan á desacreditarnos.

Antonio M.^a Monteró.—José Sintés.—Pedro Juanico.—Jaime Calafat.—Pedro Papelcudi.—Francisco Seguí.—Gerónimo Taltavull.—Gabriel Bals.

VARIEDADES.

Envenenamientos por los caracoles.—Hé aquí una noticia que va

á dar algo que pensar á los aficionados á los caracoles, cuyo consumo solamente en París se evalúa por cientos de millones, que representan por valor de unos cuatro ó cinco millones de francos.

Los caracoles pueden, en determinados casos, convertirse en un veneno, y últimamente se han contado en el Mediodía de Francia muchos casos de envenenamiento, perfectamente caracterizados. Gran número de personas, despues de haberlos comido en más ó menos cantidad, han experimentado vómitos, náuseas, desvanecimientos, cólicos, etc.; y se ha necesitado echar mano de contravenenos para conjurar el peligro.

Véase ahora el resultado de las observaciones que se han hecho á consecuencia de estos envenenamientos.

Como los caracoles se alimentan por lo general de vegetales venenosos para el hombre, tales como el laurel rosa, etc., los consumidores que cometen la imprudencia de comer estos moluscos sin haberlos hecho ayunar, corren riesgo de envenenarse de repente absorbiendo materias esencialmente venenosas.

Prueba lo justo de esta observación el no haberse dado caso de un envenenamiento de este género en invierno, cuando los caracoles están encerrados en su concha y pasan mucho tiempo sin tomar alimento alguno, cuando se entregan al consumidor.

El diario francés «La République du Midi» cuenta que ha ocurrido en el Hospital de Montpellier un caso que va á compartir la celebridad con el del hombre del tenedor del cual tanto ha hablado la prensa. Un enfermo de aquel benéfico asilo se tragó en medio de un fuerte acceso de fiebre, uno de los termómetros que sirven para comprobar la temperatura de los pacientes. Un practicante del Hospital habia pasado por su cama para anotar este dato y por olvido dejó allí el termómetro de que se servía, con lo que dió lugar al relatado accidente.

Proverbios rusos.

Nace una boca y al mismo tiempo nace el bocado.

El trabajo es negro pero la plata es blanca.

Con siete ayas, y el niño se cae.

Sienta al campesino á tu mesa y pondrá los piés en ella.

Disputa cuanto quieras; pero no apuestes jamás.

Las deudas no gritan, y sin embargo, no dejan dormir.

Con buena esposa la pena es media pena, el goce doble goce.

Antes de ir á la guerra reza una vez; al embarcarte reza dos; pero al casarte reza tres.

Los dominios de la muger están desde la cocina hasta la puerta de la calle.

El hombre debe estar muy ventilado; á la muger le conviene respirar el humo de la hornilla.

Espiga vacía, levanta cabeza.

ANUNCIOS.

COLEGIO

DE INSTRUCCION PRIMARIA COMPLETA PARA NIÑAS,

BAJO LA DIRECCION DE

D.^a AGUEDA FLAQUER Y SAURIN,

Maestra de primera enseñanza con título profesional.

Materias de enseñanza:

Lectura en impreso y manuscrito, Escritura gráfica y al dictado, Aritmética en toda su estension con las aplicaciones mas usuales del sistema métrico decimal, Gramática castellana con ejercicios prácticos de composición y estilo, Geografía, Historia sagrada y Doctrina cristiana.

Las labores comprenderán desde la calceta y costura en todas sus aplicaciones mas usuales y necesarias, hasta los trabajos de topografía y bordados, con los demás objetos de adorno y lujo.

Para la retribución gradual y el debido aprovechamiento en la enseñanza, las alumnas, que deberán ser mayores de seis años, se dividirán en dos clases generales, siendo instruidas por la directora.

Los demás pormenores serán manifestados por la expresada Directora en su actual habitación, calle de la Libertad número 40, inaugurándose el establecimiento el día primero del próximo octubre, en la calle de Algor esquina á la de Haubner número 2.

CASINO

CIRCO INDUSTRIAL.

Funcion para el domingo 20 de Setiembre.

Se pondrá en escena el celebrado drama catalán en tres actos y en verso, titulado:

LAS JOYAS DE LA ROSER.

Seguirá la linda pieza catalanatal y va que no s'ho creu.

Dando fin la funcion con baile de sociedad.

A las 8.

Las condiciones para la suscripción están de manifesto en el salon de lectura del mismo casino.

Lo que se avisa á los señores socios.—El Secretario A., J. Bisbal.

INTERESANTE.

La empresa del Teatro de esta ciudad pone en conocimiento de los señores socios de la Sociedad Filarmónica, que solamente tendrán opción á la rebaja del abono para la temporada de ópera hasta el último del presente mes, desde cuyo plazo se abrirá un nuevo abono á los precios de costumbre de los años anteriores.

EMILIO CASTELAR.

Su vida, su carácter, sus costumbres, sus obras, sus discursos, su influencia en la idea democrática, etc., etc.

POR

Andrés Sanchez del Real.

Un magnífico tomo papel glaseado con su retrato.—Barcelona 12 rs.; fuera, 14.

Enviar su importe en libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

En Mahon, principales centros de suscripción.

COMPANIA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 2 de Octubre el magnífico vapor de 3000 toneladas **EDU**, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 días de travesía. Admite pasajeros en 1.^a, 2.^a y 3.^a clase.

Los de 3.^a serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchon, cabecera y manta. Las señoras en 3.^a clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía á los señores pasajeros de 3.^a clase lo que soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho días casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo, y á aquellos que carezcan de relaciones, la compañía les presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocación sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, porticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

Pildoras y Ungüento HOLLOWAY.



Pildoras Holloway.

Estas Pildoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades que provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Pildoras Holloway, que limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera.

Las Pildoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas más robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas Pildoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué va envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella: circulando en el fluido vital purifica toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceros, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticuloroso, y la parálisis.

Cada caja de Pildoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

OBRAS COMPLETAS

DE PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona.—Fuera 5.

- Una Mujer Singular . . . 2 tomos.
- Gustavo el Calavera . . . 1 »
- Un hombre desgraciado . . . 1 »
- El Corruído . . . 2 »
- El hijo de mi mujer . . . 1 »
- La sociedad de la Trufa . . . 2 »
- El Barbero de París . . . 2 »
- Amores de dos hermanas . . . 2 »
- Juan . . . 2 »
- Paul de Kock (su vida y sus obras con su retrato) . . . 1 »
- Isidorito . . . 2 »
- El Amor que pasa y el Amor que viene . . . 1 »
- La Lechera de Montfermeil . . . 2 »
- Un Recinto . . . 2 »

Véndese en la librería de Hernandez y demás centros de suscripción.

Enviar libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.